

Le rapport entre le nombre des écoles primaires nationales (4293) et celui de la population totale du Royaume (5,483,125 habitants d'après le recensement du 31. XII. 1926) donne une école pour 1,277 habitants; le rapport entre le nombre de toutes les écoles primaires, y compris 1,271 écoles primaires privées, et celui de toute la population est de 986 habitants.

Pendant l'année scolaire 1895/1896 il y a eu en Bulgarie 3,140 écoles primaires nationales, dont 346 dans les villes et 2,794 dans les villages. Pour une période de 33 ans le nombre des écoles primaires nationales a augmenté de 1,053, soit en tout 4,293 écoles. Cet accroissement n'a pas eu lieu dans une proportion égale au cours de toutes les années scolaires. De 1895/96 à 1901/902 le nombre de ces écoles avait diminué chaque année. Durant cette période ont été fermées 246 écoles primaires nationales — les unes par suite de l'insuffisance d'un nombre légal d'enfants, et les autres à cause du manque de locaux. Après l'année scolaire 1901/902 le nombre des écoles primaires nationales va augmentant d'année en année, en s'élevant en 1909/910 à 3486. En 1910/911 une diminution de 9 écoles est enregistrée. De

même en 1912/1913, à cause de la guerre balkanique, les écoles primaires nationales avaient diminué de 1063 écoles. On en enregistre une nouvelle diminution au cours de la première et la deuxième années de la guerre européenne, notamment en 1915/916 et en 1917/918. En 1918/919 et les années scolaires suivantes les écoles primaires nationales sont annuellement en augmentation et se montent en 1927/28 au nombre de 4293, soit 319 écoles dans les villes et 3974 écoles dans les villages. Dans les villes, par suite de l'accroissement comparativement plus faible des écoles, leur nombre en 1927/28 est inférieur de 27 à celui des écoles primaires nationales en 1895/96. Cependant, si l'on prend en considération qu'en 1895/96 les parties d'une même école, logées dans des bâtiments à part, étaient comptées alors comme écoles indépendantes sans avoir eu les qualités nécessaires pour être considérées comme telles, en éliminant de pareilles unités d'écoles urbaines, le nombre de ces dernières sera en 1927/928 considérablement supérieur à celui enregistré en 1895/96.

En somme, le développement des écoles primaires nationales pendant les années scolaires 1895/96—1927/28 accuse un progrès très net.